

# Rétrospective de l'année 2006

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **33 (2006)**

Heft 6

PDF erstellt am: **21.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## Moisson de médailles

Avec 14 médailles récoltées aux Jeux olympiques d'hiver à Turin, la Suisse a flirté avec le record des 15 podiums de Calgary en 1988. Cinq médailles d'or, quatre d'argent et cinq de bronze classent notre pays au 8<sup>e</sup> rang des meilleures nations de la compétition. Le soutien financier alloué par Swiss Olympic aux fédérations pour les quatre prochaines années a été redéfini. Une aubaine pour le snowboard sorti grand vainqueur avec trois médailles d'or.

## Une 2<sup>e</sup> femme au Conseil fédéral

Suite à la démission du conseiller fédéral Joseph Deiss, la PDC Doris Leuthard a été élue au Conseil fédéral en juin et a repris le Département de l'économie. Les spéculations sur la configuration des «sept sages» après les élections fédérales de 2007 vont bon train. La «NZZ am Sonntag» lance même les paris à la succession de Pascal Couchepin en la personne de Martine Brunschwig Graf, conseillère nationale libérale genevoise.

## Roger Federer sur orbite

Le numéro un mondial de tennis a encore une fois réalisé une année faste. Il a remporté à Madrid son 43<sup>e</sup> titre, ce qui l'a propulsé à 1374 points dans la Champions Race battant ainsi son propre record de 1345 points en 2005. On retiendra aussi que le Bâlois s'est hissé pour la première fois en finale à Roland Garros et a conservé ses titres à l'Open d'Australie, à Wimbledon et à l'US Open,



avant de s'imposer pour la première fois aux Davidoff Swiss Indoors à Bâle.

## Les tribulations de Christoph Blocher

Pour sa troisième année au Conseil fédéral, Christoph Blocher a encore fait des remous. Ses «écarts» de langage ne sont pas passés inaperçus. En visite à Ankara en octobre, il a critiqué la norme pénale suisse qui réprime notamment les propos négationnistes. D'autre part, lors d'une commission du Conseil national, il a tenu des propos controversés sur l'Afrique et l'aide suisse au développement, qui ont ensuite été relayés dans la presse.

## Record de pollution de l'air

Au cours des mois de janvier, février et mars, les concentrations de particules fines dans l'air ont atteint des sommets inégalés en Suisse. Les grandes villes ont dépassé parfois jusqu'à quatre fois le seuil toléré. Suite à l'appel du ministre de l'environnement Moritz Leuenberger, douze cantons ont limité la vitesse sur les autoroutes à 80 km/h, ce qui a permis de réduire jusqu'à 10% le taux de pollution de l'air. En septembre, les cantons se sont accordés sur un concept pour lutter contre les fortes pollutions de l'air. Et, en octobre, 3 des 14 mesures lancées par Moritz Leuenberger ont été mises en consultation par le Département fédéral de l'environnement.



## Les montagnes tremblent

Dans le canton d'Uri, suite à la chute de six gros blocs de roche du massif du Gothard sur l'autoroute A2, un pan (40 mètres sur 15) de la falaise instable a été dynamité le 23 juin. Dans l'Oberland bernois, le versant est de l'Eiger présente une fissure de 250 mètres de long et près de deux millions de m<sup>3</sup> de roche menacent de se détacher de la montagne. A mi-juillet, un premier pan de rocher s'est effondré (environ 300 000 m<sup>3</sup>).

## Réchauffement climatique

Le mois de juillet 2006 a été le plus chaud depuis 140 ans. Selon MétéoSuisse, le mercure a dépassé de 4,5 à 5,5 degrés les températures moyennes calculées jusqu'à présent. De violents orages ont fait déborder certains torrents et provoqué des glissements de terrain. En Valais, la Dranse en crue a arraché les voies de la ligne «St-Bernard Express»: le train a déraillé, heureusement sans faire de victimes.

## Retour des Suisses du Liban

Plus de 850 ressortissants suisses ont fui la guerre au Liban avec l'aide du Département fédéral des affaires étrangères. Micheline Calmy-Rey s'est farouchement engagée pour que la Convention de Genève soit respectée. En septembre, le Conseil fédéral a renforcé son aide humanitaire au Liban avec 15 millions de francs supplémentaires,

pour un total de 20 millions.

## Accident dans un tunnel

Le tunnel grison de la Viamala sur l'A13 a été le théâtre d'un

dramatique accident le 13 septembre. Neuf personnes ont trouvé la mort dans les flammes après la collision entre un bus de voyage et une voiture.

## Prochaine étape: Euro 2008

L'équipe de Suisse est sortie vainqueur de son groupe au Mondial en Allemagne et a atteint les huitièmes de finale, s'inclinant devant l'Ukraine. Köbi Kuhn a annoncé en octobre qu'il quittera son poste d'entraîneur après l'Euro 2008 qui aura lieu en Suisse et en Autriche.

## Votations 2006

Les résultats: Oui à l'arrêté fédéral relatif à la Constitution sur la formation (coordination du système éducatif entre cantons), Oui aux nouvelles lois sur les étrangers et l'asile, Non à l'initiative populaire «Bénéfices de la Banque nationale pour l'AVS», Oui à loi fédérale sur la coopération avec les Etats d'Europe de l'Est, Oui à la loi fédérale sur les allocations familiales.

## Un come-back admirable

Martina Hingis a fait son grand retour à la compétition en janvier et se classe à la 8<sup>e</sup> place au classement WTA. Elle a retrouvé son rang de N° 1 sur le plan national. Atteignant les quarts de finale en Australie et à Paris, tombant en finale à Montréal et à Tokyo, elle a remporté les tournois de Rome et de Calcutta.

ALAIN WEY